

Lo que me gustaría preguntar a las muchachas

Me gustaría preguntar a las muchachas que salen de la escuela después de terminar sus estudios: A dónde van ustedes ahora? Todas han terminado sus tratados de estas y las otras materias; todas han recibido la nota de «aprovechamiento» y ahora qué harán? Si se tratara de jóvenes del sexo opuesto ya estaría cada uno pensando seriamente en seguir una carrera o profesión, los padres de cada uno se preocuparían por el trabajo a que las dedicarían; pero los padres no se preocupan por trazar el camino que han de seguir sus hijas. Todo lo confían a la suerte.

Todo el mundo cree que una muchacha más o menos agradable encontrará un muchacho bueno, trabajador y capaz de hacerla feliz. ¿Para qué preocuparse entonces por esas cabecitas de cabellos cortados? Más vale pensar en los vestidos, en los sombreros, en las fiestas a las que han de concurrir las muchachas recién salidas del colegio.

De qué pensar la falsedad de

esta teoría y sus pésimas consecuencias. Porque no solamente sucede que muchísimas muchachas no se casan, sino que una gran parte de las que lo hacen sólo alcanzan con ello la desdicha. Los maridos, por lo demás, no son ningunos dioses; se enferman, mueren, pierden su dinero o su empleo; son desleales, abandonan a sus mujeres y a sus hijos y a veces son incapaces de sostener a una familia.

Contemplamos diariamente el trágico espectáculo de las mujeres que no han sido preparadas para ningún trabajo o profesión, luchando desesperadamente para sostenerse y para sostener también a un marido enfermo o vicioso y a dos o tres niños. Vemos todos los días pobres mujeres soportando los insultos y las humillaciones a que las sujetan maridos estúpidos y canallas, porque no se les ha enseñado la manera de ganarse el pan. Me gustaría preguntar a las muchachas: Han pensado en esto?

¡Este es mi rey!

Chateaubriand estaba agonizando: su pupila vaga extraviada y la dirigía por su derredor como para buscar el rumbo hacia la eternidad... todo era silencio, interrumpido sólo por el lento estertor del agonizante.

De pronto se oye afuera el estallido de una bomba seguida de un horrisono el moreo lejano, semejante al bramido de la tempestad.

¿Qué hay?—pregunta con voz cavernosa el ex ministro

—La revolución—le contestan.

—¡Ah! el pueblo—responde Chateaubriand con voz entrecortada,—el pueblo pide un rey...

Y alargando su brazo coge el Crucifijo, lo lleva a sus labios, estampa en él un beso lento y apagado, y murmura entre los labios: ¡Este es mi rey!

Eran sus últimas palabras en aquel beso había volado su alma...

¡Este es mi rey! ¡Grandes palabras pronunciadas por un gran hombre, en los umbrales de la eternidad!

EGLÓGH

A Lucita Baudrit

Allá bajo los robles que ornan las parásitas
esparciendo entre las selvas su perfumado olor;
allá junto a la fuente que corre juguetona
vertiendo en los cañales su fresco y su esplendor.

Allí donde las aves ensayan sus arpegios
y el sol en las mañanas derrama su fulgor,
donde hay fuertes encinos y altos eucaliptos
que despiden sus aromas de acacia y alcanfor.

Allí habita la paz en un rancho de palmeras
más fresco que las brisas que soplan en Abril.
¡qué grato para el alma vivir en ese ambiente
solazándose en las tardes con las guarías del pensil!

Rosa Corrales v. de Chavarría

San José, 4 de marzo de 1932.

¡Jesucristo es nuestro Rey!
Es fuerza, pues, reconocerle como soberano, pre-

sentarle nuestros homenajes, trabajar por su gloria, rendirle culto de adoración y de amor.

A cuántas aprovecharía un buche de Santa Prudencia

Una mujer que diariamente tenía un altercado violento con su marido, resolvió pedir consejo al cura de su parroquia. En pocas palabras explicó: Mi marido llega y si me dice algo, yo le replico; entonces se molesta y yo me sulfuro... El buen cura, después de reflexionar un poco, obsequió una botella a la mujer: Aquí llevas, le dijo, agua de Santa Prudencia. Cuando llegue tu marido a la casa, coges un «buche» y lo botas media hora después... Pasados unos días la mujer volvió donde el cura, agradecida. Padre, manifestó: el agua de Santa Prudencia es milagrosa. Llega mi marido, cojo el buche, habla él, no puedo yo contestar en media hora, y en ese lapso, si mi marido ha llegado de mal humor, está transformado en un merengue...

Pitágoras estableció en Grecia un instituto de alta filosofía. Los discípulos, previamente, eran sometidos a una «prueba de silencio». Después eran admitidos a curso. Y dicen que Pitágoras imponía a sus discípulos la obligación de mantener en la boca un «buche» de agua mientras durasen sus explicaciones...

Ahora va de apotogema: una frase muy conocida hasta por las mujeres y los oradores, dice que «en boca cerrada no entra mosca». Y otra frase sentencia muy cuerdamente que «la mejor palabra es la que no se dice».

De todo lo expresado se llega a la conclusión de que en esta vida es una gran cosa saber callar...

Para saber callar hay que aprender. A menos que llevemos siempre siempre una botella de agua de Santa Prudencia. Si desde chicos nos habituásemos a decir pocas palabras, lo que pueden lograr las madres metiéndonos un «chupón» en la boca, de grandes nos evitaríamos gordas calamidades...

A cuántas mujeres casadas podríamos aconsejarles la receta del buen párroco: Un buche de agua de Santa Prudencia, cuando el marido llega a la casa.

No es verdad, caras lectoras, que muchas de vosotras lo vais a poner en práctica?

Os felicito desde ahora.

ALE

El Concierto del viernes en el Teatro Nacional

Ante numeroso y selecto público tuvo efecto el viernes en la noche el tan esperado concierto de los señores don Francisco Arié, Sra. Ofelia Pagni y don Humberto Cano, con la colaboración de don Rogelio Sotela. Fue noche de arte sin par, las ejecuciones de violín estuvieron a cargo de los virtuosos Arié y Cano, que demostraron gran dominio de este delicado instrumento. La bella diva Ofelia Pagni hizo airoso de gusto y de gracia en sus interpretaciones de trozos musicales, que con su hermosa y sonora voz llevaba a cabo con suma perfección. El poeta nacional

Rogelio Sotela declamó al compás de los acordes de una inspirada composición, la bellísima poesía «Cuando la madera canta.»

El público se retiró sumamente satisfecho. Gustó mucho por su brillante ejecución el virtuoso don Francisco Arié, que en su debut ha puesto de relieve su completo dominio del violín.

L. C. P.

Pensamientos

—Amar la lectura es cambiar horas de hastío por horas deliciosas.

—Toda obra de la vida es la fábrica de la muerte.

—Para mudar las cebezas es necesario empezar por mudar los corazones.

—La prisa es enemiga del acierto.

—Las discordias familiares no pueden estar mucho tiempo en secreto; las paredes las cuentan a las puertas; las puertas al público.

—La mala llaga se cura, la mala fama mata.

—Quien confiesa a Jesucristo delante de los hombres. El le confesará delante de su Padre celestial; y quien lo niega delante de los hombres, será negado por El en presencia de su Padre. (San Mateo, X, 32.)

Veinte y cinco países representados en la Feria de Leipzig

(A. D.)—En la Feria de Leipzig de la Primavera del corriente año (del 6 al 12 de Marzo) participarán expositores de alrededor de 25 países diferentes. Una gran cantidad de países organiza exposiciones colectivas de sus productos. Canadá y Turquía participan en la Feria por primera vez. A pesar de las dificultades económicas porque atraviesan actualmente casi todos los países del mundo, la cantidad de visitantes que ya han anunciado su visita es casi tan grande como en los años anteriores, lo que hay que atribuir en gran parte a la innovación de devolverles, bajo ciertas condiciones, los gastos que hayan invertido en el viaje.

Vaticano

Visita de Mussolini al Papa —El día 11 del mes, víspera del décimo aniversario del coronamiento del Papa y el tercero del Tratado Lateranense, visitó al Papa el Primer Ministro pasa a la 4 página

No se puede obtener nada mejor

QUE EL BOMBILLO

Edison Mazda

El nombre de sus fabricantes GENERAL ELECTRIC Co. es garantía de calidad y servicio insuperable
The Costa Rica Electric Light & Traction Co., Ltd.
Departamento Comercial
Distribuidores

Palabra Divina



Domingo IV de Cuaresma

El Evangelio de la Misa de esta Dominica es del capítulo IV, versículos 1 al 15 de San Juan.

«En aquel tiempo se fué Jesús al otro lado del mar de Calilea, esto es, de Tiberiades, y le seguía una gran multitud, porque veían los milagros que obraba con aquellos que estaban enfermos. Subió, pues, Jesús a un monte, y sentóse allí con sus discípulos. Estaba cercana la Pascua, día festivo de los judíos. Habiendo Jesús levantado los ojos y viendo que una gran muchedumbre le seguía, dijo a Felipe: ¿Dónde compraremos panes para que coman éstos? Mas esto le decía tentándole, pues El sabía lo que había de hacer. Respondióle Felipe: Doscientos denarios de pan no les bastan para que cada uno tome un pedacito. Díjoles uno de sus discípulos, Andrés, hermano de Simeón Pedro: Aquí hay un muchacho que tiene cinco panes de cebada y dos peces; pero esto ¿qué es para tantos? Dijo, pues, Jesús: Haced que esa gente se siente; había mucho heno en aquel lugar. Sentáronse, pues, en número de cerca de cinco mil. Tomó, pues, Jesús los panes, y habiendo dado gracias, los repartió a los que estaban sentados; de la misma manera repartió también de los peces cuanto quisieron, y luego que se saciaron dijo a sus discípulos: Recoged los pedazos que han sobrado para que no se pierdan. Recogieronlos, pues, y llenaron doce canastos de pedazos de los cinco panes de cebada que sobraron de lo que habían comido. Viendo, pues, aquellos hombres el milagro que Jesús había hecho, decían: Este sí que es verdaderamente el Profeta que ha de venir al mundo. Jesús, pues, conociendo que habían de venir para recogerle y hacerle Rey, huyó segunda vez al monte El solo.»

REFLEXION

Dos muy útiles enseñanzas podemos sacar de este Evangelio: 1º. La fidelidad y conotancia con que aquellas turbas seguían a Cristo por caminos difíciles al desierto, sin tener en cuenta las molestias que de hecho sentirían, ni cuidar de procurarse el alimento necesario; solamente buscando el oír aquella doctrina santa del Salvador podemos aprender a seguir a Cristo a donde quiera que nos llame: sabido es que no lleva a todos por el mismo camino, antes por muy diversos y a veces por extremo trabajosos, y que en seguir fielmente el que su divina voluntad nos traza está nuestro bien. Además, nos enseñan las turbas a buscar lo primero el reino de Dios y su justicia, que todo lo demás necesario para la vida se nos dará por añadidura. 2º. La compasión que mostró Cristo a aquellas turbas que le siguieron, obrando el asombroso milagro de la multiplicación de los cinco panes y dos peces por alimentar a los que descuidándose de sí, le habían seguido, nos enseña a confiar del todo en la bondad del Señor, que premia con creces cualquier sacrificio que por su amor hacemos, que no nos faltará su ayuda en nuestras necesidades y peligros si somos fieles en su servicio. Además, nos enseña a mostrarnos compasivos y generosos con los que de alguna manera nos sirven, premiando con largueza sus trabajos y siendo con ellos dulces y afables.

La estupenda maravilla de la multiplicación de los panes de que nos habla el Santo Evangelio se está reproduciendo todos los días entre los hijos de la Iglesia católica en el misterio altísimo del Sacramento del Altar

¡Con qué podremos pagar al Señor de todo lo creado este incomparable beneficio!

Miguel Ramos e Hijos Escultores

Ofrecemos perfección garantizada en escultura tallada en madera y en pasta, artes decorativas, figuras de relieve, restauración de imágenes, etc., etc.
Heredia, (contiguo a la Escuela Normal)

Humor

LOS GORDOS

Si tengo lectores gordos (cosa que me daría mucha importancia) les pido humildemente perdón por el atrevimiento de poner en solfa al gremio y les anuncio, para su consuelo y satisfacción, que otro día les cabrá igual suerte a los flacos. ¡Ah! Los dominios del escritor no tienen límites: grandes y chicos, gordos y flacos, todos caben en mi tintero!... como en el tintero de cada quisque, (suponiendo que los quisques tengan tintero).

La musa popular le dice:
Medio mundo se ríe del otro medio,
y yo solo me río del mundo entero.

Yo no sé a qué causa obedecerá la gordura, ni en qué consiste científicamente, sólo sé que un hombre gordo, como el prevenido, vale lo menos dos, y da mucha importancia a todo lo que le rodea. Para las procesiones, desfiles, presidencias y cargos importantes, yo siempre elegiría un hombre gordo.

El premio mayor de la lotería, se llama ¡el gordo!

El rey de más bulto que ha habido, nadie negará que es Sancho el Craso.

Por ahí se dice: *una persona gorda, por un personaje!*

Todo esto demuestra la importancia, la prosopopeya que tienen los gordos.

Pasando a otra cosa, ¡La felicidad debe ser gorda! Veán, si no, mis lectores, cómo el semblante, las actitudes, etc., de los gordos indican casi siempre la satisfacción, el reposo, la felicidad.

Un hombre gordo parece un hombre de talento; sus razones

nos figuramos que serán del peso; irá siempre con *piés de plomo*, y desde luego le creemos *sesudo*, incapaz de hacer *ligerezas*.

Pero... ¡Ay!... que todo no ha de ser vida y dulzura en este valle de lágrimas.

Los gordos suelen llegar tarde a las citas; si entran en un vagón son mal recibidos, si les ataca un perro, no pueden correr; si hay que esconderlos son una calamidad, no caben en ningún sitio; estorban en muchos, y sudan... ¡es una barbaridad lo que sudan!

Si se caen en la calle, no hay quien se acerque a levantarlos; si se prueban un traje lo revientan; si se abrazan a otro, le ahogan...

Si se caen en una escalera, ruedan hasta el portal; si se sientan a comer, la barriga les impide acercarse al plato; y finalmente, lectores, si se les cae una peseta, antes de que se agachen pasa un chiquillo, la toma y sigue tan caupante.

¿Y eso de montarse en un burro, y el animalito quedarse tieso y sin dar un paso?

Decididamente los gordos son muy desgraciados.

¿La desgracia debe ser gorda?

Pero el que no se consuela es porque no quiere; y todos tenemos en una misma mano dedo gordo y dedo meñique.

Y si se dice de los tontos que son de *entendimiento gordo* de los desmemoriados también; se dice que son *flacos de memoria*.

R M N.

(De una Revista Española)

De urbanidad

La urbanidad proviene del justo deseo de agradar; la naturaleza nos la da, y la educación y el mundo la aumentan. Es como un reflejo de la virtud y le sirve de complemento social.

La verdadera urbanidad es modesta, y como su objeto es agradar, sabe que el medio de conseguirlo consiste en hacer conocer que siempre se da los otros el primer lugar en nuestra estimación, y nunca se prefiere uno a sí mismo.

El orgullo nos hace poco sociales, y nuestro amor propio nos da una calidad aparte que se nos disputa casi siempre; la estimación de nosotros mismos se deja traslucir demasiado sin el

velo de la urbanidad, y nos hace despreciables a los ojos de todos. La urbanidad es el arte de conciliar con gracia lo que uno se debe a sí mismo y lo que debe a los demás; porque estas obligaciones tienen sus límites, pasados los cuales ya no es sino lixónja para los otros y orgullo propio.

Dos mil millones de insectos

Vayan ustedes contando conmigo.

Cada golondrina hace a la hora 20 viajes al nido, durante 16 horas diarias.

Luego la pareja hará 16 x 20 x 2 = 640 viajes en

Los árabes hicieron grandes descubrimientos

Debemos a los pueblos árabes descubrimientos muy importantes. Fueron los árabes los que en realidad inventaron el álgebra. En la antigüedad esta raza contó con muchos sabios y filósofos.

En la era de Abasides los árabes salvaron la ciencia griega y estudiaron con gran ardor las varias ramas de la ciencia moderna. Los libros se multiplicaron y con esto se establecieron grandes bibliotecas tales como las que se encontraban en Cairo, las cuales desgraciadamente fueron destruidas por un incendio en la era de Saladim, y las sesenta bibliotecas de España.

En esta sala de lectura se encontraban centenares de copiadotes y una multitud de amantes de libros a veces capaces como nosotros, de destruirlos para satisfacer sus pasiones. Cuando había una venta de libros los bibliófilos desfiguraban los volúmenes más raros a fin de obtenerlos a precios ridículos.

un día.

Y como cada golondrina lleva en el pico de 10 a 20 insectos para sus hijuelos, tomando el minimum, resulta que al día lleva la pareja al nido 6.400 insectos.

Los padres también comen, y se sabe de buena tinta (aunque no pagan derechos de consumos) que necesitan cada día para alimentarse el padre y la madre 600 insectos, de lo cual resulta, claro como la luz, que cada familia de golondrinas consume diariamente 7.000 insectos, y al mes 10.000.

Despreciamos el pico (el pico del número) y hagamos cuenta de 200.000 insectos. Supongamos que en una localidad hay cien familias de golondrinas durante 90 días. Consumirán a friera de 2.000.000.000 de mosquitos indígenas... ¡Qué *hecatombe!*



LAVOL Hace Desaparecer Las Enfermedades de la Piel

No cometa el error de rehusar una prueba del más grande descubrimiento médico, LAVOL. La picazón, el dolor y el ardor de las quemaduras se quitan en 10 segundos. Las terribles escoriaciones caspoidades y desagradables erupciones se curan en una semana. LAVOL es el más poderoso extirpador de las enfermedades cutáneas jamás descubiertas.
Venta en todas las Droguerías y Farmacias.

Los aficionados de Fotografía

obtienen los mejores retratos con materiales

KODAK

ó **AGFA**

CAMARAS - PELICULAS - PLACAS - PAPELES
y además útiles se encuentran siempre frescos y a precios favorables

en la **LIBRERIA LEHMANN**
(BAUTLER & Co.)

Envíe sus trabajos al a IMPRENTA CARTIN = Teléfono 3131

¿Sólo el capitalismo será responsable del comunismo?

Por Adolfo Fernández Ortega

V

Al crimen de la enseñanza laica impuesta por los gobiernos liberales contra toda justicia y derecho de los pueblos que gobiernan, hemos de agregar el sistema de tolerancia contra todo lo malo y de lo que ataque la religión y la moral cristianas.

Recuerdo el argumento que ponía hace poco un defensor del comunismo cuando el Soberano Congreso nacional de este país le negó el derecho de personería política: «Hay que dejar que el comunismo actúe para calificar su obra». Este y no otro fue el sistema adoptado por el gobierno de El Salvador. Los comunistas eran «ciudadanos» según el decir de los ultraliberales, y tenían derecho a reunirse pública o privadamente cuando y donde lo quisieran, iban y venían por todas partes a vista de las autoridades que sonreían coquetamente con la «libertad irrestricta» y diciéndose para sus adentros: estos comunistas son mansísimos, qué tienen que ver con los terroristas rojos de Rusia o con los incendiarios de España?

Dejemos que se organicen, para ver qué tal resultan las ideas suyas puestas en práctica, no hay que ser tan intransigentes y quitarles sus derechos a los señores comunistas.

Allá ya está hecha la experiencia; en menos de medio mes el suelo salvadoreño presenciaba la más terrible tragedia roja; el espectro comunista se paseaba por los poblados y haciendas, con la tea incendiaria en la diestra, con el fardo de sus pillajes en la siniestra y en la boca sucia como las de las fieras sanguinarias el puñal fratricida, el puñal chorreando sangre caliente de inocentes víctimas.

Pero el gobierno supo ser fuerte. Puso a los comunistas fuera de la ley y los persiguió y persigue hasta en sus últimos reducidos. Tal: Algunos millones de pesos perdidos, un dique opuesto al progreso, más de siete mil víctimas, de las cuales se podrían haber economizado el noventa y nueve por ciento habiendo cogido desde un principio a los jefes y propagandistas y haberlos mandado a galeras o a destierro o al patíbulo como se hace ahora.

ra.

Y volvemos a la pregunta: «Y la constitución y las leyes?» La necesidad carece de leyes, la salvación del pueblo prevalece sobre cualquiera constitución y sobre cualquiera ley. Que no es así? Pregúntenlo al Gobierno de El Salvador.

Y se agrega más todavía, que el Presidente de la República de Costa Rica vió con gran complacencia el orden y silencio con que se llevó a término la manifestación.

Sí, así es el comunismo cuando no es fuerte. Se va insinuando con fingimientos de orden y paz, pero luego que puede saca la garrra feroz y destroza. Esas complacencias que los gobiernos tienen con las organizaciones comunistas son *réclames* que ellos, los comunistas, explotan en su propio provecho, y el obrero sencillito se dice: «desde luego que el gobierno permite estas organizaciones es que no son malas», y no teme afiliarse aunque sea por espíritu de novedad. Resulta, pues, que con la tolerancia, el gobierno viene a transformarse en el primer propagandista y en corresponsable del crimen comunista.

Pero esta tolerancia de manifestaciones externas de tan grandes responsabilidades como lo hemos visto, se quedan muy por debajo de lo que significa el consentir que personas pertenecientes al credo inhumano y perverso que sustenta el comunismo, tengan en sus manos la educación de la niñez, la formación de futuras madres de familia sobre todo.

Y el gobierno y la sociedad se quedan tan tranquilos como si en ello no fuera la vida de estas instituciones.

¿No sería mejor echar del magisterio nacional a todo aquel que se declare propagador de doctrinas disolventes? ¿No sería preferible sufrir la pena de hacerles sentir el rigor a unos pocos, que no mañana poner fuera de la ley como pasó en El Salvador a miles y miles de personas?

Es preferible aplicar el termocauterío sobre la llaga naciente

Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano Dentista

United Ritter. atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raíces lámpara trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores. Operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde \$30.00 —Escrupulosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del Cura que los acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia—Teléfono No. 34. — A las personas de lugares distantes se les hará sus trabajos el mismo día

que no dejarla desarrollarse hasta que sea necesario la amputación del miembro entero.

Pero el Estado no lo entiende así; los obreros no lo quieren y los capitalistas se cruzan de brazos.

Mientras el mal crece a pesar de todas las teorías de los teorizantes y de los optimistas.

Es cierto que el porcentaje de propietarios en pequeño es muy elevado en estos países del centro y que esto impedirá a que la mayoría llegue a pervertirse. Pero hay que contar como núcleo grande la masa preparada para recibir el mensaje comunista a fuerza de esfuerzos hechos durante tantos años por la escuela laica del Estado liberal.

Como última conclusión sacamos que la responsabilidad sobre el comunismo cae por partes iguales encima de los tres elementos antes dichos: Capitalistas, Obreros y Gobierno.

Echar la responsabilidad solamente a cualquiera de ellos resulta injusto y denota carencia de conocimientos de nuestros problemas sociales o miedo de tocarle los pies al idolo.

Se necesita la cooperación de los tres elementos para desterrar el terror rojo. Alienta, pues, y no hay que usar de las complacencias ni de la piedad con institución como el comunismo sin trañas, feroz, terrible, cruel, impío.

JAMON SERRANO
SALCHICHON DE VICH
Chufas frescas
Jamón WESTFALIA
HA RECIBIDO
"El Águila de Oro"
PUJOL HNOS.
TELÉFONO N° 3933

Duelo en Escasú

Confortada con los Santos Sacramentos de la Iglesia, supremo y único consuelo que tiene el cristiano al partir de este mundo, entregó su espíritu al Señor la virtuosa señora Carolina de Mora, en la madrugada del viernes 26 de Febrero del corriente año.

Fue la extinta, hermana del

inolvidable Presbítero don Yañuario Quesada, cura ejemplar de esta parroquia por muchos años, testigo de su celo abnegado por el bien espiritual de las almas. La hermana del Sacerdote es siempre la compañera buena que participa de las alegrías y de las penas del pastor de almas; es la que con sus oraciones conforta al párroco en sus faenas diarias de trabajador de la viña del Señor, y muchas veces su consejo inteligente, desinteresado, piadoso, ayuda al Sacerdote en sus resoluciones que fomenten el bien de sus feligreses.

La señora Carolina de Mora fue la compañera del Padre Quesada cuando regentó esta parroquia, y no fue sino después de la muerte de este ilustre Sacerdote que ella contrajo matrimonio con el señor Trino Mora, quien después de veinte años se ve hoy separado de su virtuosa y digna compañera, que le deparó Dios.

Fue también la señora doña Carolina servidora constante de la Iglesia: la comisión de turnos la contó siempre en primera línea; el Apostolado de Oración, las Cofradías de las Madres Católicas y del Carmen la tuvieron en gran estima por su conducta edificante, generosa, activa en las obras parroquiales.

Al elevar al cielo nuestras oraciones por el eterno descanso del alma de la virtuosa señora para que Dios le conceda el merecido galardón, presentamos a su esposo don Trino Mora y a las hermanas y demás familia, la manifestación muy sentida de nuestro pesar.

MANUEL ZAVALETA

Presbítero

1º Marzo-1932.

La modestia

La modestia en una mujer es tan apreciable, como la honradez y el trabajo en el hombre. Tú no te imaginas probablemente lo que pierde a los ojos de los hombres de recto criterio una mujer inmodesta. Agradará quizás, pero el agrado que causa es un agrado que avergüenza, que humilia, que deprime. Porque agrada a las pasiones bajas, no despierta una honda estimación, ni menos aún puede dar origen a un afecto generoso y grande.

La modestia debe consistir en el porte honesto, sea en el vestir, sea en el hablar, sea en los ade-

manes, sea en la conducta toda. Una mujer que se viste decorosamente, con clara conciencia de lo que vale, debe ser modesta, rechazando aquellos vestidos que solo tienden a llamar la atención o a provocar apetitos malsanos.

Un vestido inmodesto es un elocuente anuncio de impudor femenino; la mujer que viste inmodestamente, va pregonando por las calles que desea ser vista, que pide ser comentada. ¿Y no crees que ésto es deshonoroso para una mujer que se estima?

Y si esto se dice del vestir, mucho más podría decirse del hablar, del modo de ser, de la conducta en general de las mujeres. La modestia debe imperar en todos los actos de la vida femenina. ¿No has podido apreciar cuánto agrada a todos el porte de una dama modesta y decorosa? Si alguien se fija en ella, es para admirar su virtud, quizás para amarla noblemente; pero nadie se fijará en ella para ultrajarla ni siquiera de pensamiento.

Los hombres, aun aquellos que son más libertinos, sienten un enorme atractivo por la modestia femenina, quizá por lo deleznable que es a sus ojos la inmodestia de la gente licenciosa que ellos frecuentan.

Amigas mías, no olvidéis este otro consejo: sed modestas en todo.

Mínimo



Origen del tipo romano

Los caracteres móviles de imprimir fueron, como todos los lectores lo saben, concebidos e inventados por Juan Gutenberg, célebre alemán que vivió en Maguncia desde el año 1379 a 1468.

Shoefler fue probablemente el primero que imprimió estos caracteres.

Nicolás Jensen, un francés nacido en 1420, perteneció a la familia de impresores. Director de la Casa de Moneda en Tours, Francia, fue ascendido por Luis XI para ir a la ciudad de Maguncia a estudiar la gran invención que debería revolucionar el mundo. Jensen satisfizo su misión, pero prefirió establecerse en Venecia cerca del año 1469.

Fue allí entonces que inventó el carácter romano grabado perpendicularmente. Simultáneamente fueron creados los caracteres de la letra itálica, o bastardilla, por Aldus Manutius,

Colegio Seminario

La matrícula de este colegio queda abierta desde el lunes 22 de Febrero, de 8 a 10 a. m. y de 2 a 4 p. m. Las clases principiarán el miércoles 9 de marzo a las 8 horas.

EL RECTOR

Teléfono 3131

IMPRESA CARTIN Apartado III

El fracasado levantamiento comunista en Guatemala

En Guatemala abortó un levantamiento que a semejanza del que ocurrió en El Salvador preparaban los comunistas.

Descubierto a tiempo el complot, el Gobierno ha procedido con energía al castigo de los culpables.

Siete individuos fueron condenados a la pena capital.

Los individuos juzgados como agitadores comunistas en el país, pasaron su tétrica noche en capilla, y cuando ya se acercaba la hora fatal para ser ajusticiados, una orden presidencial suspendió la ejecución que debía cumplirse en el interior de la Penitenciaría Central. Los reos habían pedido clemencia en nombre de sus hijos al señor Presidente de la república. Estudiado el proceso y sentencia por el gobernante, haciendo uso de las facultades que

le concede la Constitución, concedió la gracia solicitada, conmutándoles la pena de muerte a los reos Alberto del Pinal, Juan Luis Chiguichón, Luis Vilagran, Antonio Obando Sánchez, Miguel Angel Vásquez y Antonio Cumes, quienes sufrirán la pena inmediata superior o sea la de 15 años de prisión. A Juan Pablo Wainwright se le denegó tal gracia por constar que este sujeto fué el instigador de sus compañeros aprovechándose de su ignorancia, arrastrándolos a una propaganda disociadora y peligrosa para la paz y soberanía de Guatemala; este último reo el más responsable ante la severidad de la ley, pagó con su vida el plan que había fraguado contra la tranquilidad del laborioso pueblo guatemalteco, siendo ejecutado el jueves 18 de febrero.

NO SE DESCUIDE UD.
Los varios síntomas de una condición debilitada que toda persona reconoce en sí misma, es una advertencia que por ningún concepto debería pasar desapercibida, pues de otra manera los gérmenes de enfermedad tomarán incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la tisis pueden ser absorbidos por los pulmones a cualquiera hora echando raíces y multiplicándose, a no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que le facilite resistir sus ataques. La **PREPARACION de WAMPOLE** que contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higos Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre, fortifica el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariablemente Tos, Catarro, Asma, Bronquitis, Pulmonía, Influenza, Gripe, Tisis y todas las enfermedades emanadas por debilidad de los pulmones y constitución raquítica. Tomada a tiempo, fortalece el organismo para que no adquiera la tisis. El Dr. C. H. Cortés Díaz, de Santiago, Chile, dice: "Empiezo la Preparación de Wampole desde años atrás y la considero como uno de los mejores reconstituyentes en todos los casos de debilidad y muy especial en las personas escrofulosas." Es tan sabrosa como la miel y no importa qué clase de tratamiento haya tenido mal éxito en el caso de Ud., no se desespere hasta que la haya probado. Basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas.



Vaticano

Viene de la 1 página

Mussolini, acompañado de todo el esplendor y magnificencia propias de un Jefe de Estado. Salió Mussolini a la cabeza de un cortejo de automóviles escoltados por carabineros espléndidamente vestidos de gala. Una banda iba delante anunciando su venida. El trayecto entre el palacio Venecia y el borde vaticano estaba lleno de un inmenso gentío, que apenas podía ser contenido por las tropas alineadas a lo largo del curso. El Papa por su parte, había dispuesto que Mussolini fuera recibido con especiales demostraciones de honor, no solamente como primer ministro, más aun como el Jefe del Estado Italiano.

De la "Revista Católica"

Duelo

Anteayer falleció en esta capital, llena de años y de merecimientos la distinguida señora doña Natalia Carazo de Echeverría. Sus funerales se efectuaron ayer en el templo de La Dolorosa, verificándose a continuación el sepelio del cadáver. A ambos actos concurren buen número de familiares, relacionados y estimados de la extinta. Enviamos a sus hijos Enrique, Clemencia, Arturo y Clemencia Carlos, Julio, Federico, Roberto y Berta hermanos, nietos y demás deudos nuestro pésame sentido.



DE LA MULTITUD

que ha usado nuestra preparación o que la está usando en la actualidad, jamás hemos sabido de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado. No pretendemos nada que no haya sido ampliamente justificado por la experiencia. Al recomendarla a los enfermos no tenemos más que hacer referencia a sus méritos. Se han obtenido grandes curaciones y de seguro que se obtendrán muchas más. No hay y podemos asegurarle honradamente, ningún otro medicamento que pueda emplearse con mayor fe y confianza. Alimenta y sostiene las fuerzas del enfermo durante esos períodos en que falta el apetito y los alimentos no pueden digerirse. Para evitar las falsificaciones ponemos esta marca en cada botella de la



"Preparación de Wampole" y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higos Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Eficaz desde la primera dosis. El Dr. L. E. Migone, de Asunción, Paraguay, dice: "La Preparación de Wampole es de gusto agradable y muy bien aceptada, sobre todo por los niños, que tienen el gusto muy sensible." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

Trabajos de imprenta a precios verdaderamente bajos
Teléfono 3131 **Imprenta Cartin** Apartado 114
50 varas al Sur del Colegio de Señoritas — SAN JOSE

La mujer sin brazos en el Salvador

La Asturiana, la mujer que careciendo de brazos realiza verdaderos prodigios con los dedos de los pies y que con tanto éxito trabajó en los Teatros Raventós y Moderno de esta capital, se encuentra en el Salvador actuando en el Teatro Colón, donde ha sido acogida por el pío con la mismabíl simpatía que despertó en nuestro país.

Se vende habit en esta imprenta

Máximas

Como te portares con tus padres, así se portarán contigo tus hijos.
Molesto es el ocio, mala la intemperancia, pero la ignorancia es intolerable.
Aprende y enseña las cosas mejores.
No permanezcas ocioso.
Procura que la envidia no te haga desgraciado.

SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud., como la arilla de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles.
Para sacar el partido máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.
EFICIENCIA MENTAL:--Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero; aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.
PERIODISMO:--Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, labrarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.
REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS:--Estudio nuevo en el mundo hispano, pero que ha levantado fortunas como una varilla mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.
ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS:--El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.
CURSO DE REDACCION:--Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.
Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores preparados. Están escritos con el propósito de levantar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económico.
FACIL FORMA DE PAGO.

RECORTE ESTE CUPÓN Y ENVÍELO--LE CONVIENE
ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK
Mamaroneck, New York, E. U. A.
Sirvanse mandarme detalles y darme precios del Curso tardado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano.
Nombre
Apartado postal
Calle y Núm.
Ciudad y País

Cerveza y Refrescos **TRAUBE** Reyes en to mesa por su Pureza y Sab